



MARTES 16 DE DICIEMBRE DE 2025

INFORMACIÓN ELECTORAL

OPINIÓN | BAJO RESERVA

El PAN, con amplia ventaja en el estado y en la capital: Rubrum. Rubrum, una de las encuestadoras que mes con mes muestra sus estudios de opinión electoral, ayer publicó su último sondeo del año. El estudio dice que si hoy fueran las elecciones en la entidad y en la capital queretana el PAN ganaría con un amplio margen. A nivel estatal, el PAN trae el 46.5%, mientras que en segundo lugar se ubica Morena con 34.3%. La diferencia a favor de los azules es de más de 12 puntos. En la capital queretana traen más ventaja, con 20 puntos a su favor, pues Acción Nacional está con el 40.8% de las preferencias, mientras que Morena, también en segundo lugar, con el 29.8%. En tercer lugar, aparece MC, muy lejos de una posibilidad de triunfo, con 4.9% tanto en el estado como en la alcaldía. (EUQ 2)

PARTIDOS POLÍTICOS

PAN

BUSCARÍAN 4 FUNCIONARIOS CANDIDATURA

Son cuatro integrantes del gabinete del municipio de Corregidora los interesados en participar en el proceso electoral de 2027, los cuales deben enfocarse en su trabajo y estar cerca del partido, indicó el presidente municipal de Corregidora, Josué Guerrero. (DQ 8)

MORENA

LLAMAN A MORENISTAS A EVITAR DENUESTOS

En el contexto de la discusión y eventual aprobación de la nueva propuesta de presupuesto del estado, el secretario general de Morena en Querétaro, Alejandro Pérez Ibarra, llamó a la unidad interna del partido y advirtió que no se tolerarán actos de denostación o calumnia entre militantes, particularmente en un momento clave para la definición de acuerdos legislativos. (EUQ 3)

MORENA VISUALIZA TRIUNFO EN SAN JUAN DEL RÍO

El coordinador de la bancada de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en la Legislatura de Querétaro, Edgar Inzunza Ballesteros, consideró que, independientemente del perfil que revele el Partido Acción Nacional (PAN) para la candidatura a la alcaldía de San Juan del Río, no se podrá retener al Gobierno azul. (AD 13)

NOTAS PRINCIPALES

DQ:MAURICIO KURI: GENERAR RIQUEZA Y NO REPARTIR POBREZA

Llama a la unidad y anteponer Querétaro ante los retos futuros, con Poder Judicial debilitado.

N: APRUEBAN EL PRESUPUESTO

350 mdp para semidesierto y la Sierra Gorda y 20 mdp para comunidades indígenas.

AD: PROVEEDURÍA LOCAL SALVA A QUERÉTARO

En el contexto de aranceles, el titular de la SEDESU aseguró que la economía queretana se sostiene de 70 mil unidades de negocio frente a mil 500 compañías extranjeras.



MARTES 16 DE DICIEMBRE DE 2025

EUQ: MORENA: NO SE TOLERARÁN AGRESIONES ENTRE LA MILITANCIA

El secretario general, Alejandro Pérez, llama a la unidad; subraya que temas como el debate presupuestal deben conducirse con responsabilidad política y apego a las normas del partido.

CQRO: POR UNANIMIDAD, APRUEBAN PAQUETE FISCAL DE QUERÉTARO PARA 2026

Todas las fuerzas políticas avalaron los cambios al Presupuesto de Egresos 2026 para que el estado de Querétaro ejerza recursos por un total de 64 mil 617 millones 185 mil 105 pesos.

PA: ¡UNANIMIDAD!

Avalan 25 diputados Paquete Fiscal 2026 con las modificaciones que propuso el bloque de la 4T en conjunto con el Partido Verde.

P: APRUEBAN POR UNANIMIDAD PRESUPUESTO 2026 PARA QUERÉTARO

Discusión. Diputadas y diputados locales aprobaron por unanimidad el paquete fiscal 2026 y las leyes de ingresos municipales, minutos antes de vencer el plazo legal, en medio de manifestaciones afuera del Congreso local.

PODER EJECUTIVO

MAURICIO KURI: GENERAR RIQUEZA Y NO REPARTIR POBREZA

Nuestro país requiere que se cuente con un Estado de Derecho que sea sólido y que se apegue a las necesidades ciudadanas, aseveró el mandatario estatal Mauricio Kuri, quién apuntó que es la sociedad civil la que sacará adelante a la entidad, pues "en este momento les puedo decir que ni las leyes, porque cada vez tenemos un Estado con menos Poder Judicial o va a estar con menos Poder Judicial". (DQ 5)

SE DEBE ARMONIZAR LEY CONTRA LA EXTORSIÓN EN QUERÉTARO CON LA FEDERAL: MAURICIO KURI

Se buscará armonizar la ley en materia de combate a la extorsión de Querétaro con la legislación federal, informó el gobernador Mauricio Kuri, quien aseguró que este delito se comete principalmente por la vía virtual. Cabe recordar que en el presente año incrementó la extorsión en Querétaro en un 18%, de acuerdo con el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública. (DQ 3)

MAURICIO KURI NIEGA QUE EL PAQUETE ECONÓMICO 2026 DESTINE MIL MILLONES DE PESOS A PASEO CINCO DE FEBRERO

El gobernador Mauricio Kuri aseguró que es completamente falso que el Paquete Económico 2026 contempla una asignación de mil millones de pesos para la obra de Paseo Cinco de Febrero. Señaló que la información es incorrecta y precisó que esta obra únicamente se está pagando en su modalidad multianual, descartando que exista un monto adicional destinado para el próximo ejercicio fiscal. (EUQ 4)

HASTA TRES MIL AUTOS Y 17 MIL PERSONAS: ASÍ SERÁ LA CARAVANA MIGRANTE ACOMPAÑADA POR QUERÉTARO

Eric Gudiño, secretario de Gobierno, informó que la Caravana Migrante 2025 registra una participación histórica, con más de 1,200 vehículos prerregistrados y una expectativa de superar los 3 mil automóviles, lo que representaría entre 15 mil y 17 mil personas que regresarán a México en los próximos días para reunirse con sus familias. (N 2)



MARTES 16 DE DICIEMBRE DE 2025

PODER LEGISLATIVO

BUSCARÁN REGULAR LA PROMOCIÓN DE POLÍTICOS

Ante la aparición de bardas y espectaculares de personajes políticos en el estado, se analizará proponer una regulación sobre ello en la próxima reforma electoral y evitar así ventajismos de actores de la política, más en tiempos cercanos a las elecciones, indicó el coordinador de la bancada de Morena en la LXI Legislatura, Edgar Inzunza Ballesteros. (DQ 4)

APRUEBAN POR UNANIMIDAD EL PRESUPUESTO DE EGRESOS 2026 DE QUERÉTARO

En sesión de Pleno celebrada este lunes, la Legislatura aprobó por unanimidad la Ley de Ingresos del Estado para el ejercicio fiscal 2026, marcando el paso en la validación del paquete económico para el próximo año. Durante la misma sesión, el Presupuesto de Egresos 2026 fue aprobado en lo general, mientras que al cierre de la discusión permanecían en análisis dos reservas presentadas por legisladores, las cuales serán debatidas de manera particular. (DQ 9)

MORENA NO LOGRÓ CUBRIR NI EL 50% DE SUS PETICIONES

El legislador local de Morena, Eric Silva Hernández, consideró la posibilidad de votar en contra del paquete económico del estado para 2026, debido a que, señaló, las propuestas del Gobierno estatal son carentes de metodología. (AD 13)

MUNICIPIOS

RECONOCE FELIFER MACÍAS A POLICÍAS MUNICIPALES

En el marco del Día del Policía, el alcalde de Querétaro, Felipe Fernando Macías Olvera, destacó que el trabajo diario de los elementos es clave para mantener el orden, la paz social y la confianza de la población, lo que ha permitido colocar a Querétaro como la quinta ciudad con mayor percepción de seguridad en el país. (CQRO 5)

ARTESANOS HACEN GUARDIA PARA PEDIR DEVOLUCIÓN DE SU MERCANCÍA

Artesanos dedicados al comercio ambulante mantienen una guardia permanente a las afueras del Palacio de Gobierno, en el Centro Histórico de la capital queretana, en espera de recuperar la mercancía que les fue decomisada por autoridades municipales tras el enfrentamiento del 6 de diciembre. (CQRO 6)

INFORMACIÓN GENERAL

QUERÉTARO, QUINTA ECONOMÍA QUE MÁS HA CRECIDO EN 20 AÑOS

Querétaro es la quinta economía que más ha crecido en los últimos 20 años, de acuerdo con datos del Estudio económico de Engen Capital, basado en cifras del INEGI. La entidad ha acumulado 2.6% de crecimiento anual en el PIB. La cifra generada en el estado supera al promedio nacional, que se ubicó en 1.7%. (EUQ 5)

INVESTIGA DDHQ A INSPECTORES

La Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro (DDHQ) inició una queja por oficio en contra de la autoridad municipal, esto luego del conflicto entre inspectores de la capital y comerciantes ambulantes en el Centro Histórico. De acuerdo con el organismo autónomo, se solicitó información al municipio de Querétaro sobre el actuar de los inspectores durante el operativo. (DQ 3)



MARTES 16 DE DICIEMBRE DE 2025

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Bateados. Los municipios morenistas de Tequisquiapan y Pedro Escobedo se vieron sorprendidos con el rechazo de sus respectivas propuestas de Presupuesto de Egresos 2026. Esperaban que fuera avalada sin chistar, sólo por venir de la oposición, pero estaban tan mal planteadas que fue necesario regresarlas para hacer ajustes. **Reprobado.** Beto Nava, de Pedro Escobedo, fue el presidente municipal más extrañado por la decisión, ya que este año no aumentó su sueldo, como sí ocurrió en 2025, lo que le hizo suponer que no habría objeciones. No obstante, el morenista debió reevaluar el destino de los recursos propuestos. **Confiado.** Por sus ganas y disposición a colaborar con otros órdenes, el secretario de Gobierno, Eric Gudiño, confunde a algunos que piensan que él debe atender todos los temas. Por ejemplo, el de los artesanos (o ambulantes disfrazados) que invaden el Centro Histórico sin aceptar ningún tipo de acuerdo, es un tema que le toca atenderlo a Federico de los Cobos. Para eso y por eso es titular de Gobierno municipal. (DQ 4)

EXPEDIENTE Q/ SOLOS

Por Adán Olvera

Mauricio Kuri puntualiza que en el presupuesto de egresos 2026 no hay recursos nuevos para la obra de Paseo Cinco de Febrero. Lo que existe es una bolsa etiquetada para el pago de la deuda derivada de una obra que ya se ejecutó, se terminó y hoy está en opera. Sin embargo, Gilberto Herrera Ruiz y su aliado político, el regidor Fernando Flores, decidieron vender otra narrativa y en lo que si son valientes es en redes sociales, ahí afirmaron que se destinarían mil 200 millones de pesos para nuevas obras en esa vialidad, intentando revivir un tema que ya no existe en los hechos, pero que sigue siendo rentable en el discurso. La aclaración del gobernador desmonta esa versión y deja a ambos en una posición incómoda: ahora tendrán que hacer una maroma mayor para explicar algo que simplemente no está en el documento presupuestal. Una cosa es pagar deuda y otra muy distinta es destinar recursos para obra nueva, pero es difícil de explicar cuando tu actividad anterior era comprar aerosoles en una ferretería; mezclar ambos conceptos no es inocente es mantener viva una bandera y alimentar una narrativa de confrontación permanente. Dentro de Morena, cada vez son menos los que acompañan este tipo de posturas radicales, sus propios compañeros han optado por marcar distancia, conscientes de que la exageración constante desgasta, no suma. Herrera Ruiz y Flores parecen caminar solos, apostando a la estridencia como única forma de mantenerse visibles en la disputa interna por candidaturas. Son políticos fundamentalistas en su lógica: todo o nada, blanco o negro, amigo o enemigo. No negocian en público, solamente en privado, para pronto no construyen. Son capaces de inmolarse (metafóricamente) con tal de provocar un impacto momentáneo; su único interés es posicionarse en el reparto de candidaturas, aunque el costo sea quedar fuera del consenso interno. Paseo 5 de Febrero ya no es tema presupuestal de obra, es un asunto financiero en proceso de cierre. Insistir en lo contrario no cambia la realidad. **De rebote.** La renovación en el Consejo de Notarios de Querétaro llega en un momento clave para un gremio que está bajo la lupa de las autoridades y de la opinión pública. Más que un simple relevo de nombres, es una oportunidad real para refrescar al sector, ajustar prácticas y enviar un mensaje de orden y transparencia. (DQ 15)

BAJO RESERVA

Felifer dará a conocer ajustes de gabinete antes de Navidad. Los relevos en el gobierno municipal capitalino que encabeza Felipe Fernando Felifer Macías, nos cuentan, se darán a conocer antes de Navidad. Tania Ruiz deja la dirección del DIF para irse a trabajar en la talacha electoral, pues todo apunta, nos refieren, será la candidata del PAN a la alcaldía de San Juan del Río. También habrá relevó con César Guerrero en la delegación Josefa Vergara y en la Secretaría de Innovación y Tecnología ya dejó el cargo Gonzalo Álvarez y por el momento Rodrigo Ruiz funge como encargado de despacho. (EUQ 2)





MARTES 16 DE DICIEMBRE DE 2025

PRESUPUESTO APROBADO, PERO SIN MAYORÍA OBEDIENTE

Por Víctor Jaramillo

El presupuesto 2026 de Querétaro se aprobó. Eso es lo que el gobierno quiere que usted vea en las noticias. Todos felices, Querétaro unido rumbo al siguiente nivel. Y es cierto. Pero también lo es que ya no se aprueba como antes: sin sobresaltos, sin voces incómodas, sin la molestia de explicar cómo se paga "en abonos chiquitos" de mil millones de pesos una obra eternamente inconclusa como Paseo Cinco de Febrero. Esos tiempos quedaron atrás. El empresario Mauricio Kuri descubrió que el Congreso ya no es patio trasero del Ejecutivo, sino un espacio donde le recuerdan que existe la política y que no puede administrarla como si fuera una cadena de tiendas de conveniencia. Lo que vimos esta semana no fue un terremoto político. Fue algo más sutil, quizás más revelador: un presupuesto que se aprueba, pero ya no se impone. Morena llegó al Pleno con la espada desenvainada. En su narrativa, el presupuesto era una pieza centralista y desigual, escrita desde oficinas que no conocen la Sierra Gorda ni el Semidesierto. El rechazo del Pleno (13 votos contra 12) fue un recordatorio de los nuevos tiempos en los que el PAN ya no tiene mayoría: un "hasta aquí" sin convertirse en un "jamás". Duró poco, pero alcanzó para que el gobierno sudara la gota gorda. Aunque en Palacio de la Corregidora intenten narrarlo como un accidente legislativo, fue un mensaje: ya no alcanza con mandar el proyecto; ahora hay que persuadir. Luego vino la parte menos dramática y más real: la negociación técnica en Comisión, la realpolitik pura. Esa es la belleza de la política: siempre da para que cada uno cuente su propio cuento. Morena logró que se incorporaran algunos puntos, pero no todos; su discurso de rechazo absoluto se volvió un "bueno, con estos ajustes podemos acompañar". El PAN logró sacar adelante su presupuesto, pero perdió el privilegio de hacerlo sin regateos. Al final, lo importante no es si el presupuesto quedó mejor o peor, eso lo dirán los municipios, no los boletines, sino cómo quedó. Llegó a la meta, sí, pero con raspones, con regresos, con voces levantadas y con el aviso, cada vez más evidente, de que la Legislatura dejó de ser esa ventanilla donde se sellaban documentos como si fuera oficina postal. Querétaro no se volvió un paraíso de deliberación democrática, pero tampoco sigue siendo la monarquía presupuestal de otros años. Hoy el Congreso incómoda, pregunta, condiciona, estorba ... y a veces hasta funciona. Y en política, eso ya es toda una revolución silenciosa. El gobierno aprobó lo que quería aprobar, aunque a medias, Morena trastocó la narrativa, aunque no pudo cambiar la lógica del gasto. Cada quien puede cantar victoria si lo desea. El presupuesto se salvó, pero la época de los obedientes terminó. Y esa, más que cualquier cifra, es la nota política del año. (EUQ 10)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Aspiran funcionarios de Corregidora a contender por el PAN: "Chepe". Que el alcalde de Corregidora, "Chepe" Guerrero, confirmó que cuatro miembros de su gabinete han mostrado la intención de contender por el PAN a un cargo público en las elecciones de 2027. Y si bien dijo que todos los servidores públicos de Corregidora tienen la oportunidad de participar en la contienda, afirmó que tendrán que respetar el horario laboral. Enfatizó que su administración es panista y, con el relanzamiento del partido, llamó a los miembros de su gabinete a convertirse en candidatos de esta fuerza política en la que él participa de manera activa. "Todas y todos tienen la oportunidad de levantar la mano, de aspirar a alguna posición política, algún proyecto, siempre y cuando para mí hay dos condiciones, que son, digamos, inamovibles y que no hay negociación, que es, primero, que cumplan con su deber en el tiempo y horario en que tienen que hacerlo, que sean muy respetuosos de la ley en ese sentido, y, segundo, pues, que participen sobre todo en mi partido", dijo. **Inician auditoría al Sistema Penitenciario del estado.** Que la Comisión Estatal del Sistema Penitenciario de Querétaro recibió la visita del auditor presidente de la Asociación de Correccionales de América, Tracy Falgout, y su equipo de trabajo, para realizar un recorrido de supervisión en las instalaciones del Centro Especializado de Formación e Investigación Penitenciaria de Querétaro y del Centro Penitenciario Número 3 de San Juan del Río (CP3), como parte del proceso de auditoría internacional. Ello obedece a la validación del cumplimiento de más de 140 estándares internacionales en materia de derechos humanos, seguridad, atención médica, nutrición, programas de reinserción, administración y trato digno. Cabe subrayar que,



MARTES 16 DE DICIEMBRE DE 2025

actualmente, los cuatro centros penitenciarios de Querétaro cuentan con acreditación internacional vigente, igual que sus oficinas centrales y academia de especialización. **El viernes inician vacaciones de educación básica.** Que el viernes 19 de diciembre saldrán de vacaciones 356 mil 335 alumnos de 2 mil 114 escuelas públicas de educación básica en el estado de Querétaro, informó la USEBEQ, con base en el calendario escolar de la SEP. En total, 2 mil 402 estudiantes de educación inicial y especial, 50 mil 878 niños de preescolar, 200 mil 749 alumnos de primaria, y 102 mil 306 jóvenes de secundaria en sus tres modalidades, técnica, general y telesecundaria, tomarán su receso escolar. Además, 14 mil 58 maestros de escuelas públicas gozarán también del periodo vacacional. Las clases reiniciarán el lunes 12 de enero de 2026. Ojalá que las vacaciones repercutan en menos vehículos circulando por las calles y avenidas de Querétaro. (CQRO 2)

LA VOZ POLÍTICA

Por José Luis Aguilera

Las mentiras de Movimiento Ciudadano. ¿Cómo están?, me da mucho gusto saludarlos en este día, haciendo este análisis que quiero compartir con ustedes en el tema del partido naranja, el llamado Movimiento Ciudadano, este partido político que tiene su origen de muchas maneras, pero que hoy a la fecha lo que ha demostrado en dos ocasiones es que solo busca mentirle al pueblo de México. Y es que es muy fácil resumir este historial que tiene el partido naranja dentro del terreno político. La primera es que en el 55 por ciento de las propuestas que Morena discute en el Congreso de la Unión lo apoya este partido naranja; cuando este partido llamado Movimiento Ciudadano sube a tribuna, le da su aval a Morena para seguir haciendo de las leyes lo que sea, ya sea en materia de seguridad o de protección de datos, y Morena cuenta con el apoyo fiel del partido naranja, ante la ciudadanía. Este partido político dice estar a favor de los mexicanos, pero las consecuencias las tiene que pagar el propio ciudadano, por eso Movimiento Ciudadano es el hijo pequeño de Morena, que lo utiliza solamente para los votos que le hacen falta en San Lázaro y en el Senado de la República. De qué sirven tantos discursos, si en la realidad vota a favor del partido de Andrés Manuel López Obrador, y, por cierto, el partido naranja tuvo en sus filas de diputados federales a la actual presidenta de Morena a nivel nacional y al actual diputado federal líder de Morena. La segunda es muy lógica: se quisieron adueñar de las 40 horas que están proponiendo para reducir este horario laboral a los trabajadores de México, cuando esta iniciativa la presentó una abogada laboralista de Tamaulipas que me invitó a las filas de Morena en la pasada Legislatura federal; me refiero a Susana Prieto, quien fue la creadora de la iniciativa de ley de las 40 horas. Y la gran mentira de Movimiento Ciudadano fue decirle a la gente que eran los papás de esta iniciativa. Así han recorrido todo el país los diputados federales para venderles a los trabajadores de México la iniciativa que puede sacarles raja política para las próximas elecciones. Lo que hoy se ve es que siguen perdiendo terreno, porque no les creen que esta iniciativa sea de Movimiento Ciudadano, porque la que hizo una gran gira de promoción fue la propia abogada Susana Prieto y hoy sindicatos han apoyado la iniciativa desde sus trincheras. El partido naranja sigue mintiéndole a la gente, diciendo que tiene elementos nuevos y con grandes características políticas para ganar elecciones. Ahí, el ejemplo de Querétaro, el reciclaje del partido Acción Nacional que hoy se ve en las filas naranjas, que no tiene estructura electoral y que no cuenta con experiencia para defender una elección en las urnas; los que están han ganado de "pluris", los de representación proporcional, los que ganan simplemente con votos de los partidos políticos y que por cierto ganan en otros partidos políticos y después se pasan al partido naranja, pagan espectaculares o bardas, pero que no reflejan en la realidad los votos necesarios para que el partido naranja tenga su registro estatal. ¿Qué decir de las próximas elecciones en este partido político en Querétaro? Muy sencillo: las bardas no votan y es muy claro también pensar que los municipios gobernados actualmente por ellos se van a perder por las malas acciones que ha emprendido el partido naranja desde la dirigencia estatal, totalmente divididos, y todos los días vemos militantes decepcionados de la toma de decisiones de personas que no son de Querétaro y que solamente los fines de semana llegan a refugiarse en el partido político que recibe recursos públicos del Instituto Electoral de Querétaro. El partido naranja le ha mentido a la gente. Regidores, diputados y presidentes municipales no tienen un historial dentro del partido naranja en Querétaro ni a nivel nacional; no los quisieron en otros partidos



MARTES 16 DE DICIEMBRE DE 2025

políticos y se refugiaron en un partido como Movimiento Ciudadano dirigido por un inexperto dirigente nacional, al que las redes sociales aprovechadas desde Nuevo León le sirvieron para darse a conocer y hoy piensa ser candidato a gobernador por Zacatecas. Desde hoy los números solamente le dan el dos por ciento de votación efectiva el día de la elección. Dante Delgado sabe perfectamente qué significa el partido naranja en Querétaro, sabe cuántos votos le da a nivel nacional, sabe que los seis distritos federales que representa el estado de Querétaro no son suficientes ni para meter un diputado federal plurinominal; hoy en día, el creador de Convergencia y hoy en día Movimiento Ciudadano sabe que Querétaro es solamente el instrumento político para seguir sosteniendo el partido naranja como una representación de aparador. Para Dante Delgado, lo más importante es seguir teniendo partido. (CQRO 7)

FUEGO AMIGO

Más policías: El gobernador Mauricio Kuri González encabezó la ceremonia de graduación de 193 nuevos policías, a quienes invitó a seguir defendiendo a Querétaro con los conocimientos técnicos y tácticos adquiridos durante su formación profesional, y así mantener a la corporación como la mejor del país. En total se graduaron 12 nuevos elementos para Amealco, dos de Arroyo Seco, siete en Cadereyta, seis para Colón, 14 en Corregidora, 23 para El Marqués, ocho en Ezequiel Montes, seis para Huimilpan, tres para Jalpan, uno en Landa, cuatro en Pedro Escobedo, seis en Peñamiller, 20 para Querétaro, tres para San Joaquín, nueve en San Juan del Río, uno para Tolimán y 68 policías que se integran a POES. (PA 1)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan A. del Agua

Una de las obras a desarrollar por la administración del alcalde capitalino Felifer Macías en 2026 es la transformación del Lienzo Charro -ese elefante blanco- en un verdadero centro de espectáculos para el disfrute de los queretanos y visitantes. El proyecto ya está listo. Agua de Santa Rosa es sabrosa. (PA 1)

PREPARA FELIFER SUS CAMBIOS

Por Sergio A. Venegas A.

Kuri en el top ten de gobernadores: Mitofsky. Aprueban por unanimidad presupuesto 2026. Minuto de aplausos al Armero en Corregidora. Asume Marcelo Juaristi W Radio de Querétaro. Centro Cívico. Hay gran hermetismo en relación a los cambios en el equipo del alcalde capitalino Felifer Macías, pero PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, tiene ya confirmados tres. 1 El muy cantado del DIF. Se va la directora Tania Ruiz Castro para buscar la candidatura a la presidencia municipal de San Juan del Río, claro por el Partido Acción Nacional. 2 En la delegación Josefa Vergara porque su titular César Guerrero ha asumido la dirigencia del PAN en el Municipio de Querétaro. 3 Y sale Gonzalo Álvarez de Tecnología e Innovación, área que se fortalecerá para adaptarla al modelo nacional promovido por el gobierno federal. En esos casos y en otros por definir, el presidente Felipe Fernando Macías Olvera está evaluando diferentes perfiles, según compartió uno de sus más cercanos colaboradores. Se sabe quiénes se van a pedir posada en otros ámbitos -por lo menos los tres mencionados- pero no los nombres de sus relevos. El tema, a querer o no, cobra mayor relevancia por tratarse del equipo de quien encabeza, según la mayoría de las encuestas, a los aspirantes a la candidatura del PAN al gobierno estatal. Habrá sorpresas. **-Bala de plata-** Top ten. Mauricio Kuri González se mantiene entre los gobernadores mejor calificados del país de acuerdo con la última encuesta realizada en noviembre por Consulta Mitofsky y publicada en el periódico El Economista. El queretano, con 53% de aprobación, se mantiene por encima del promedio nacional de los 31 gobernadores y la jefa de gobierno de la Ciudad de México, que es de 49.8 por ciento. Tres de los cuatro mandatarios panistas están entre los diez con mayor puntuación: Tere Jiménez de Aguascalientes, Libia Dennise García de Guanajuato y Mauricio Kuri de Querétaro. En quinto, sexto y octavo lugar, respectivamente. El primer sitio lo tiene la gobernadora de Quintana Roo, Mara Lezama y el segundo Ricardo Gallardo de San Luis Potosí, ambos de Morena y el Partido Verde. El tercero aparece el naranja Pablo Lemus de Jalisco y en cuarto el priista Manolo Jiménez de Coahuila. En el sexto, noveno y décimo figuran los



MARTES 16 DE DICIEMBRE DE 2025

morenistas Julio Menchaca de Hidalgo, Clara Brugada de la CDMX y Lorena Cuéllar de Tlaxcala. Según el Ranking Mitofsky de octubre a noviembre trece gobernadores bajaron su calificación, mientras Kuri subió un punto y se mantiene entre los de alta aprobación. La encuesta nacional fue realizada entre 134,534 mexicanos mayores de 18 años con dispositivos móviles inteligentes con acceso a internet. Vale. **-Trinchera-** Chepe. En su comida de fin de año con más de 200 trabajadores y directivos de los medios impresos y electrónicos locales, el presidente municipal de Corregidora, Josué Guerrero Trápala y su vocero Antonio Escárcega compartieron el pan y la sal con los comunicadores y reconocieron la labor realizada para informar con objetividad a los queretanos, deseándoles una feliz navidad y un mejor año 2026 en compañía de sus familias. Por cierto, entrevistado sobre el 2027, se dijo honrado con ser considerado entre los aspirantes a la gubernatura, pero dijo que su mayor orgullo es presidir Corregidora, en donde inició su trabajo al lado de Mauricio Kuri, y no descartó buscar la reelección si su partido y los ciudadanos así lo deciden. Ahí mismo los colegas tributaron un minuto de aplausos en memoria de El Armero Sergio Arturo Venegas Ramírez (qepd) director editorial de PLAZA DE ARMAS, por sus tres décadas de trayectoria. Gracias a todos. **-Contrafuego-** Lo nuevo. Marcelo Juaristi Mendoza ha asumido la dirección de W Radio Querétaro, en donde ya tiene AM (la anterior abc) y se estrenará con nueva FM a principios del 2026. Por lo pronto ha estado recibiendo a personajes como la rectora de la UAQ, Silvia Amaya Llano, el magistrado presidente Braulio Guerra Uriola, la diputada federal Tania Palacios Kuri, el dirigente panista Martín Arango, entre otros. Bienvenido. Éxito, estimado Marcelo. **-Bazucazo-** Aprobado. Reunidos la mañana de este lunes en San Juan del Río, la mayoría de los diputados locales y alcaldes de Morena dieron una muestra de unidad, acompañados del diputado federal Luis Humberto Fernández, para votar anoche mismo el presupuesto 2026 del Estado, luego de prolongadas negociaciones para hacer ajustes y darle un mayor enfoque social y municipalista, en acuerdo con los miembros del PAN y otras bancadas, a pesar de los intentos de un grupo radical por reventar la sesión del pleno en la LXI Legislatura local, presidida por Gina Guzmán, del Partido Verde. La votación 25 a favor, 0 en contra. Aprobado por unanimidad. La política es así. (PA 2)

POLÍTICA CONFIDENCIAL

Cambios en Morena, y es que podría haber cambio de coordinación legislativa, pero plantean que sea una persona prudente y con capacidad de diálogo. Algunos apuestan a que el güero Inzunza se concentre en los recorridos en San Juan del Río; no es un secreto que busca ser candidato. **Pleito**. Vaya que el 2025 va a acabar calientito, pues previo a la discusión presupuestal, se dio una disputa entre manifestantes afuera del Congreso local, lo que refleja al menos dos visiones: o es mucha la polarización social en torno a temas importantes para Querétaro; o bien, es parte de la politización y el involucramiento de los ciudadanos en temas como el presupuesto. En años anteriores, el presupuesto se aprobaba sin mover una coma, por la mañana de un sábado de fin de año. Hoy es otra la cuestión. **¿Beneficiará a Querétaro? Paseo 5F.** El fin de semana, durante la discusión del presupuesto estatal de 2026 hubo polémica principalmente entre integrantes de la 4T por la designación de recursos para el Paseo 5 de Febrero, lo que generó indignación por un proyecto vial tan criticado. No obstante, el titular del Poder Ejecutivo dijo que eso fue un invento de la oposición, quizás le faltó comunicar que esta obra se estaría pagando desde su inicio en 2022 y hasta 2027 destinando una parte de los recursos estatales. (P 2)

EL ALFIL NEGRO

Grandes dudas. Dejar a la acompañante, sea novia, esposa o amante, es poco galante. Dejarla lesionada por un accidente, es insolente... y dejarla abandonada al caer de la motocicleta, es no tener madre ni jeta. Hace falta el Talión, Pa'quitarles lo... (N 1)

¿POR QUÉ ASÍ?

Tras una ríspida jomada que fue del portazo al consenso, la LXI Legislatura aprobó anoche por unanimidad la Ley de Ingresos del Estado para el 2026 y se validó el Paquete Económico para el mismo periodo, con dos reservas. Pero,



MARTES 16 DE DICIEMBRE DE 2025

¿Por qué así? El presupuesto, para su aprobación, tiene varios momentos, todos conocidos, todos establecidos y todos acordados por el Congreso local o no hay presupuesto, teniendo que trabajar, con el mismo del año anterior, por ley; pero el estado no se queda sin un presupuesto. El gobernador en turno, con sus analistas, su gabinete y sobre todo el secretario de Finanzas, hacen las corridas, los estudios, los programas y proyectos y elaboran el documento, que es entregado para su estudio en comisiones y de ahí al pleno para su aprobación, con la salvedad de que el voto es pensional y un diputado de cualquier fracción parlamentaria puede votar a favor o en contra de la propuesta de ley presentada ... es legal, no traición. Los diputados tienen la gran oportunidad de conocer, de estudiar el presupuesto y emitir su voto, por eso les es entregado en tiempo y forma, pero, como la crisis electoral se destapó demasiado temprano, la mayoría en la LXI Legislatura: Morena y sus aliados, lo rechazaron, luego propusieron 11 cambios y finalmente ayer, entre escándalos para rechazarlo, fue aprobado. Eso está dentro de los parámetros, si no hay consensos, no pasa, pero para ello no se necesitan grupos de reventados en el Congreso, escándalos, diatribas contra la oposición, coordinadas al PAN, porque como se afirma en el barrio: "para que tanto pinche brinco estando tan parejo el piso". Si Morena tiene mayoría con sus aliados, qué necesidad hay de escándalos, porque lo único que demuestran estos grupos y quien o quienes los mueven, es que no tienen confianza de sus representantes, no les confían a sus diputados, tal vez pensando que los podrán maicear y por eso irrumpen, tratan de meterse desordenadamente a una sesión que es pública en un recinto con mayoría de su partido, de Morena ... ¿Es tal la desconfianza a quienes les dieron el voto hace menos de dos años? ¿Por eso los tienen que presionar? Por eso acudían a un diputado como Ulises Gómez de sobrada trayectoria en la izquierda, un hombre de locha ... de traidor? ¿Es traición sufragar de acuerdo con la ley a las convicciones? sino es una traición votar por votar como borregos porque así se los están exigiendo los intereses de la cúpula? El diputado Arturo Maximiliano García mandó anoche su posicionamiento donde asume que "la revisión y votación del Presupuesto de Egresos y de la Ley de Ingresos del Estado es sin duda una de las facultades constitucionales más complejas y de mayor responsabilidad que tiene Poder Legislativo para definir el rumbo financiero, social y de desarrollo del Estado y sus municipios, esto en cumplimiento de los principios de legalidad, equilibrio presupuestal y control democrático del gasto público* y entonces ... para qué los gritos y los sombrerazo para que los grupos de choque. (N SJR 2)

PERIÓDICOS	
AD: AD QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN
CQRO: CÓDIGO QRO	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	N: NOTICIAS
PA: PLAZA DE ARMAS	P: PUBLIMETRO